
 

 

Protokoll der Ausschusssitzung des Sozial-, Kultur- und 
Sportausschusses vom 09.10.2023 
 
Beginn der Sitzung :     19.30 Uhr  
 
Anwesend waren: 
Vorsitzende/Gemeindevertreterin 
Sarah Schiersch 
 
Ausschussmitglieder/Gemeindevertreter 
Moritz Lange, Ole Dethmann, Heike Wolgast, Eve Eilers-Lingenau wB (Vertreterin) 
 
Gäste/Gemeindevertreter: 
Thorsten Oelkers 
Thomas Mix 
Danilo Ribbeck 
Detlef Rehmet 
 
Abwesend waren: 
Gemeindevertreterin 
Astrid Kiehn (entschuldigt) 
 

 
1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit :       

Eröffnung und Begrüßung der Anwesenden durch die Vorsitzende Sarah 
Schiersch. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.  
Als stellvertretendes Ausschussmitglied wird Frau Eve Eilers-Lingenau als 
wählbare Bürgerin durch die Ausschussvorsitzende verpflichtet 
Sarah Schiersch bittet um Übernahme der Protokollführung. Eve Eilers-
Lingenau erklärt sich dazu bereit 
 

2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile:                                     
es wird keine nichtöffentlichen Sitzungsteile geben 

3) Bekantgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung                     
entfällt  

 
4) Niederschrift der letzten Sitzung:                                                                     

Es gibt keine Anmerkungen zur Niederschrift der letzten Sitzung 
 

5) Bericht der Vorsitzenden:                                                                           
Sarah Schiersch bedankt sich bei allen am Kinderfest beteiligten Helfer*innen 
(Planung, Durchführung der Spiele und vorheriger Organisation, 
Spendensammlern, Abrechnungen, Getränke- und Essensausgeber*innen 
etc.)  mit namentlichen Nennungen. Hervorzuheben sind hier auch die 
jugendlichen Unterstützer sowie unsere ukrainischen Mitbürger. 
Es wird noch eine gesonderte Sitzung geben, in der auch die noch 
vorhandenen Gutscheine gespendet vom „Inos“ ausgegeben werden sollen. 
Das Kinderfest war ein voller Erfolg, beim Abbau waren allerdings zu wenig 
Helfer vor Ort, so dass diese Aufgabe dann nur auf einigen wenigen lastete. 
Dieser Umstand ist bei der nächsten Planung detailliert zu planen. Das 



 

 

Helfergrillen soll beim nächsten Mal nicht am selben Tag stattfinden, diesmal 
ist es mangels Masse und da alle ausgelaugt waren ausgefallen.  
 
Die noch ausstehenden Reparaturarbeiten an der Seilbahn sowie an dem 
Spielhäuschen auf dem Spielplatz werden nachgeholt sobald der 
Gemeindearbeiter aus dem noch ausstehenden Urlaub, nach langer 
Krankheit, wieder agieren kann. Die erforderlichen Materialien liegen bereit.  
 

6) Einwohnerfragestunde:                                                                                    
Es gibt keine Fragen der anwesenden Einwohner 

 
7) Kinderfest 2023:                                                                                            

Aus dem vergangenen Kinderfest nehmen wir mit, dass die Spielgeräte    
früher bestellt werden müssen, die Getränkeauswahl genau abgestimmt sein  
sollte (nicht soviel Cola, evtl. Apelschorle, stilles Wasser mehr etc. ), die 
Planung für Auf- und Abbau muss namentlich organisiert werden. 
Das Helfergrillen sollte ca. 2 bis 3 Wochen nach dem Fest stattfinden.  
Die Friteusen haben nicht funktioniert bis auf eine Seite einer Doppelfriteuse, 
hier benötigen wir eine Neuanschaffung. Eine Warmhalteschale für die 
Pommes wurde von Kim privat zur Verfügung gestellt, eine solche sollten wir 
auch anschaffen. 
 

Daher geben wir einstimmig die Beschlussempfehlung an 
den BM, eine Doppelfriteuse mit Ablasshahn sowie eine 
Warmhalteschale (-vorrichtung) aus den Überschüssen des 
Kinderfestes anzuschaffen 
 
Es wurde ein Überschuss von ca. 2.600,-- € erwirtschaftet, zusätzlich zu dem 
bereits bestehenden Überschuss vom 1. Mai von ca. 1.400,-- €. Bisher wurde 
lediglich eine Rutschstange sowie Zusätze für die Kletterwand für den 
Spielplatz hiervon in Auftrag gegeben. Die Überschüsse müssen bis 
31.12.2023 zweckgebunden verbraucht werden, da diese sonst in den 
Gesamthaushalt einfließen. Daher wurden verschiedene Optionen 
vorgeschlagen: 
a) Circus-Quaiser für das nächste Kinderfest engagieren mit Teilabschlag 

als Vorkasse (info@circus-quaiser.de / Sarah kümmert sich) 
b) Pavillons anschaffen als Sonnenschutz 2x (3x3 m), 1x (3x6 m) 
c) Ein zusätzliches Holzhäuschen 
d) Für Jugendliche etwas erschaffen, hierfür benötigen wir Plätze des 

Gemeindegrundes, die eventuell geeignet sind 
e) Tischtennisplatten aufstellen (es sind sogar Platten vorhanden) 
f) Eine Beachvolleyballanlage (diese sollte jedoch eher auf dem Sportplatz 

eingerichtet werden 
 
 

8) Laternenumzug am 10.11.2023 Beginn 18.00 Uhr alte Schule 
Liste vom letzten Jahr nach der bestellt werden kann mit einer höheren 
Anzahl von Würstchen (waren letztes Jahr zuwenig) 
Feuerwehr und Musikzug sind bereits involviert 



 

 

Aufbau von Bänken, Feuerkörben, Tischen findet ab 16.30 Uhr statt. Moritz 
Lange, Thorsten Oelkers, Danilo Ribbeck stellen sich zur Verfügung, 
benötigen aber noch 2 bis 3 Helfer. 
Moritz Lange besorgt als Stehtischersatz 3 Kabeltrommeln mit ca. 120 cm 
Stehhöhe. Stockbrotspieße und Bambusfackeln werden besorgt.  
Verkauf im Melkstand der Getränke übernehmen Eve und Kim, Würstchen 
werden von Ole und unseren ukrainischen Mitbürgern übernommen. 
Feuerkörbe werden von Beate Burmester, Danilo und Sarah besorgt 
 

9) Weihnachtsmarkt am 02.12.2023  Beginn 14.00 Uhr  alte Schule 
Plakat ist in Arbeit in Absprache mit Sarah. Standverteilung wird von ihr 
übernommen und Kontaktaufnahme der Stände vom letzten Jahr sowie der 
Jugendfeuerwehr. Jeder fragt noch nach Helfern für den 
Weihnachtsmarktaufbau (die Stände der Verkäufer werden von denen selbst 
aufgebaut, jeder sollte seine eigene Stromkabeltrommel mitbringen), Thomas 
Pfaff muss noch wegen des LKWs für den Musikzug gefragt werden.  
Kita wird von Sarah gefragt wegen Kaffee und Kuchen, die Bücherei wird 
wegen eines Standes angefragt. 
Geschenketüten (100 Stück) müssen für die Kinder gepackt werden, einen 
Weihnachtsmann hat Sarah bereits 
Es muss ein Tannenbaum besorgt werden, Beleuchtung wie im letzten Jahr 
ist sehr aufwendig, ggf. muss man hier umdisponieren, es sollte aber 
genügend Licht vorhanden sein, damit auch die älteren Mitbürger sehen, wo 
sie hintreten. 
Werbung für den Weihnachtsmarkt wird von Andy Fichtner in der 
Nachbarschaftswache gemacht. Auf der Gemeindeseite sollte hierzu auch 
etwas veröffentlicht werden wie auch im Büchener Anzeiger. Zusätzlich 
Aushänge bei Edeka-Markt. 
 
Wünsche von Standbetreibern sollten bis zum 03.11. eingehen, dann kann 
mit diesen ein Treffen gemacht werden, um Details zu besprechen. 
 
Helfertreffen zur genauen Einteilung findet am 20.11. um 19.00 Uhr in 
der alten Schule statt.  
(Thorsten Oelkers und Moritz Lange stellen sich für 14.00 Uhr bis 16.00 Uhr 
für die Getränke zur Verfügung, Beate Burmester und Heike Wolgast ab 
16.00 Uhr, Eve Eilers-Lingenau als Springer beim Getränkestand) 
 

Im Zuge der Organisation für den Laternenumzug sowie dem 
Weihnachtsmarkt wird die Beschlussempfehlung an den BM 
über die Anschaffung von 2 Pavillons Größe ca. 3x3 m und 
einem Pavillon Größe ca. 3 x 6 m im Ausschuss einstimmig 
angenommen.   
 

 
10) Zukünftige Veranstaltungen:                                                                          

Ole Dethmann bringt die Idee eines zentralen Dorfflohmarkts zur Diskussion, 
allgemeine Begeisterung und die Idee, dass dieser mit der 1. Maifeier 
zusammen veranstaltet werden sollte, da man dann nicht noch zusätzliche 



 

 

Helfer organisieren muss. Einstimmig angenommen. Der Flohmarkt sollte auf 
jeden Fall ohne professionelle Händler stattfinden, nur Privatpersonen. 
 
Termine: 
Kinderfasching am 10.02.2024 
Maifeier mit Flohmarkt   01.05.2024 
Kinderfest am 06.07.2024 
Laternenumzug am 08.11.2024 
Weihnachtsmarkt am 30.11.2024 
 
Weitere Ideen für Veranstaltungen auch in der Kapelle wurden zur 
Überlegung durch Beate Burmester eingebracht. Z.B. Kirchen-Kino und es 
gibt wohl auch Anfragen von einem Chor. 

 
 
11) Verschiedenes: 

Der Kalender wurde bisher von Danilo gefertigt, dies übernimmt Sarah mit 
Hilfe von Heike Wolgast, die die Termine zusammenträgt von SSV, AWSH, 
Kyffhäuser, Feuerwehr etc.  
 
Es muss dringend etwas für die Jugendlichen erarbeitet werden, damit diese 
nicht unbedingt auf dem Spielplatz „abhängen“ müssen. Hierzu wollen Moritz 
und Ole mit einigen Jugendlichen ins Gespräch gehen und deren Wünsche 
aufnehmen. 

 
Die Idee einer Dorfdisco für mehrere Altersgruppen (von Kindern bis ……) 
wurde angeregt. Moritz kennt einen Veranstalter, mit dem er dieses Thema 
ansprechen will. 
 
Die nächste Sitzung sollte im Januar stattfinden (inkl. dem Thema der 
sozialen Infrastruktur) 
 
Mehrere Bürger haben Sarah auf das noch ausstehende Sportlerheim 
angesprochen, für das ja bereits Geld im Haushalt verplant war. Sie wird 
Holger Egge ansprechen, dass hierzu zeitnah ein Sitzungstermin des Bau- 
und Wegeausschusses geplant werden muss, damit es hier vorwärts geht.  
 
 
 

Die Vorsitzende Sarah Schiersch beendet die Sitzung um  22.32 Uhr 
 
Vorsitzende Sarah Schiersch 


